



Austauschprogramme der Universität Konstanz

Universidad Pontificia Bolivariana Medellín, Kolumbien



1. Die Universität

Die [Päpstliche Universität Bolivariana](#) (span.: Universidad Pontificia Bolivariana, kurz: UPB) ist eine kolumbianische Universität päpstlichen Rechts. Die UPB hat u.a. Standorte in Medellín, Bucaramanga, Montería, Palmira und Bogotá. Konstanzer Studierende können derzeit nur am Campus in **Medellín** studieren. Medellín, die Hauptstadt des Bundesstaates Antioquia, gilt als zweitwichtigste und sehr innovative Stadt Kolumbiens. Aufgrund einer Durchschnittstemperatur von 24°C lautet ein Spitzname der Stadt „die Stadt des ewigen Frühlings – La Ciudad de la Eterna Primavera“.

Die Universität wurde 1936 als Katholische Universität Bolivariana gegründet. 1945 erfolgte die Erhebung zu einer Universität päpstlichen Rechts durch Papst Pius XII. Der Geist der Universität geht auf den Espíritu Bolivariano zurück, einer Philosophie von José Manuel Sierra, begründet auf Simón Bolívar.

Über 21.000 Studenten sind derzeit in 77 Bachelorprogrammen, 24 Masterprogrammen und 7 Doktoratsstudienprogrammen eingeschrieben.

Die Universität bietet [Studiengänge](#) in folgenden Bereichen an:

- [Ciencias Políticas](#), [Derecho](#), [Estudios Literarios](#), [Filosofía](#), [Historia](#), [Psicología](#)
- [Economía](#), [Administración de Empresas](#)
- [Ingeniería Química](#)
- [Ingeniería de Sistemas e Informática](#)
- [Ingeniería en Nanotecnología](#)

Die Oficina de Relaciones Internacionales unterstützt den Aufenthalt von Austauschstudierenden und hat auf [folgender Seite](#) die wichtigsten Informationen zusammengefasst. Auf der Internetseite der Oficina de Relaciones Internacionales steht außerdem das sogenannte „[Manual de Entrada a la UPB](#)“ zum Download bereit, welches wichtige Informationen zusammenfasst. Zudem lassen sich Informationen zu Medellín auf [dieser Seite](#) finden.

Die Universität bietet darüber hinaus zahlreiche [Sportmöglichkeiten](#) an. Außerdem gibt es einige [Kunst- und Kulturgruppen](#), die einladen, mitzumachen, die aber z.T. kostenpflichtig sind.

2. Akademisches Jahr:

Mitte Januar – Ende Mai (Primer Período)

Mitte Juli – Mitte November (Segundo Período)

Die Seite der Universität enthält weitere Informationen zu [Semesterzeiten](#).

3. Das Austauschprogramm

Für Studierende der Universität Konstanz stehen jedes Jahr ca. zwei Studienplätze zur Verfügung. Voraussetzung sind gute Spanischkenntnisse, da die Amts- und Unterrichtssprache Spanisch ist. Die Austauschstudierenden erhalten einen Studiengebührenerlass, müssen jedoch für die restlichen Kosten wie bspw. Reise und Lebensunterhalt selbst aufkommen.

Das [Centro de Lenguas](#) der UPB bietet kostenpflichtige Spanischkurse (Programa de Español para Extranjeros – ESPEX, ab ca. 350 €) auf allen Niveaustufen an, die den Austauschstudierenden zur Verfügung stehen.

4. Unterbringung und Verpflegung

Die UPB verfügt selbst über keine Wohnheimplätze, stellt den angenommenen Austauschstudierenden aber auf Anfrage Adressen zum selbstständigen Suchen einer Unterkunft zur Verfügung.

Für die Zeit des Studiums in Kolumbien muss vorab ein entsprechendes Visum beantragt werden.

5. Bewerbung

Bewerbungen für einen Austauschplatz müssen schriftlich beim International Office eingereicht werden. Ein Teil der Bewerbung erfolgt online. Das Online-Bewerbungsformular sowie die Hinweise, welche zusätzlichen Dokumente eingereicht werden müssen, finden Sie auf der [Homepage des International Office](#). Die Studienplätze werden durch den Ausschuss für Auslandsstipendien der Universität Konstanz vergeben; der Ausschuss entscheidet in der Regel aufgrund der schriftlichen Unterlagen und eines mündlichen Auswahlgesprächs. Die ausgewählten Bewerber werden der Gastuniversität vorgeschlagen, die dann endgültig über die Zulassung zum Studium entscheidet.

6. Weitere Information

Sie wollten schon immer in einer Gondel über die Stadt schweben? Was sonst nur in einem Skigebiet möglich ist, lässt sich auch in [Medellín](#) realisieren. Die Oficina de Relaciones Internacionales der UPB hat Informationen zu Kolumbien sowie zu Medellín [hier](#) zusammengestellt. Weitere Informationen zur Stadt Medellín finden sich außerdem auf den [Universitätsseiten](#).